



Toulouse le 27 décembre 2023

Objet : Les actualités sociales

ASH 13 décembre 2023 : Un amendement à la proposition de loi « Bien Vieillir » vient participer à l'amélioration du bien-être des résidents en EHPAD, en offrant la possibilité aux résidents d'amener leur chien, chat ou tout autre animal domestique avec eux.

Média Social 15 décembre 2023 : Alors qu'en moyenne, 7% des personnes en perte d'autonomie d'au moins 60 ans, vivent à leur domicile, ce taux monte à 9% dans 16 départements qui ont un taux de pauvreté plus élevé que la moyenne. « Pauvreté et mauvaise santé sont liées », comment l'INSEE : « l'offre restreinte de places d'hébergement pour personnes âgées dépendantes, conduit à ce que davantage de seniors en perte d'autonomie vivent à leur domicile ». L'INSEE montre, par ailleurs, que la part de personnes dépendantes vivant chez elle et légèrement supérieure à la ville qu'à la campagne (8% au lieu de 7%) et que l'accès aux soins est plus facile en milieu urbain.

La Dépêche 20 décembre 2023 : Le groupe d'EHPAD privé passe sous le contrôle d'un groupement mené par la Caisse des Dépôts, dans le cadre de la procédure qui doit l'aider à retrouver l'équilibre financier. Laurent Guillot, directeur général d'ORPEA : cette opération « sauve l'entreprise, elle va nous donner les moyens de poursuivre et d'accélérer notre refondation ».

La Mutualité Française a annoncé que les cotisations des mutuelles vont connaître une hausse moyenne de 8,1% en 2024, pour couvrir des dépenses de santé en augmentation.

Le Média Social 21 décembre 2023 : Le 23 janvier 2024, à Paris la FNADEPA (Fédération Nationale des Associations de Directeurs d'Etablissements et Services pour Personnes Agées) propose un colloque où seront notamment abordés les questions de la mobilisation politique autour de la réforme du Grand Age et de la fin de vie (euthanasie, mourir chez soi, etc..) :

- . 15 ans après, pourquoi les vieux n'intéressent pas ?
- . Quelle mobilisation politique pour réformer l'accompagnement du Grand Age ?
- . Euthanasie, sédation profonde, vers quelle politique d'accompagnement de la fin de vie ?
- . Accompagner la fin de vie en résidence autonome, atypique mais possible
- . Mourir chez soi, quel que soit le lieu de vie.

La Dépêche 21 décembre 2023 : Valérie Revol, Présidente de l'Association d'Accompagnement en Soins Palliatifs : « depuis 40 ans, en lien étroit avec les soignants, nous allons à la rencontre des personnes en fin de vie et de leurs proches, pour leur proposer une présence, une écoute et des moments de partage, avec bienveillance, et dans le respect de la laïcité .. Les lieux de soins sont des lieux de partage, des lieux de vie qui nous concernent tous et où se jouent des moments essentiels ... Les personnes en fin de vie ont peur de souffrir, d'être abandonnés ... Il y a une différence abyssale de vécu entre des patients et des familles qui ont pu accéder à cette approche humaniste et d'autres qui en sont privés ... Plus de deux tiers des personnes qui en ont besoin n'ont pas accès aux soins palliatifs et à l'accompagnement ... la France est le pays qui a le plus légiféré sur la fin de vie et pourtant le moins avancé dans l'application de ses lois .. On meurt mal en France !

Jonathan Denis, Président de l'Association pour le Droit de mourir dans la Dignité (ADMD) : il y a des aides à mourir qui se pratiquent illégalement dans notre pays ... Le devoir de compassion l'emporte sur la loi .... 90% des Français sont favorable à une législation sur le suicide assisté et l'euthanasie ... Les représentants politiques, religieux et les mandarins médicaux sont décorrélée de ce que pensent leurs concitoyens. Ce courage politique, certains pays autour de nous l'ont eu ... 21 départements en France, n'ont pas d'unité de soins palliatifs.

Orange 22 décembre 2023 : A 65 ans, l'espérance de vie sans incapacité est estimée entre 10 et 11 ans. Les femmes peuvent espérer vivre sans incapacité 11,8 ans. L'espérance de vie à la naissance

s'allonge régulièrement, mené si elle a été affectée par l'épidémie COVID et qu'elle n'a pas encore retrouvée sa valeur d'avant 2019 selon la DREES.

Le Point 26 décembre 2023 : Roger Pol-Droit, philosophe : « qu'est-ce qu'être vieux ? RPD a posé la question à des personnes âgées des soignants et des intellectuels. Leurs réponses sont consignées dans un livre. Pour Roger Pol-Droit « vieillir ce n'est pas commencer à mourir ».

Sur ce, Bonne et Heureuse année 2024

Francis De Block